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ACTA CONSEJO DE DEPARTAMENTO 
23 de septiembre de 2022 

  

CONVOCATORIA DE CONSEJO DE DEPARTAMENTO  

   

CONVOCATORIA DE CONSEJO DE DEPARTAMENTO 

Fecha: 23 de septiembre de 2022  
Lugar:  Aula 003 (Biología) 
Hora: 12:00 en convocatoria única 
            
 

Orden del día: 

 
1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior (25/05/2022) 
2. Informe de la Directora 
3. Asuntos de P.D.I. 

3.1 Renovaciones y prórrogas de contratos 
3.2 Plazas a concurso 
3.3 Propuesta de nombramiento de profesores honorarios 

4. Asuntos de Investigación 
4.1 Informaciones  

5. Asuntos Docentes 
5.1. Informaciones 

6. Ruegos y preguntas el día de la celebración o previamente por correo 
electrónico a directora.biologia@uam.es  
 

 

Madrid, 16 de septiembre de 2022  

 

 

 
 
 
 
Fdo.: Rocío Gómez Lencero 
Directora del Departamento de Biología 
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ASISTENTES  
P.D.I.  

 
ACEVEDO CANTERO, Paula 
BARJA NUÑEZ, Isabel 
BELLA SOMBRIA, José Luis 
BENITO SIPOS, Jonathan 
BUCKLEY IGLESIAS, David 
CALLEJA ALARCON, Juan Antonio 
CAMBRA MOO, Oscar 
CARRASCO CERRO, Elisa 
DRAPER DÍAZ DE ATAURI, Isabel 
ESTÉBANEZ PÉREZ, Belén 
FERNÁNDEZ FREIRE, Paloma 
GALLEGO SIMÓN, Ramón 
GARCIA DE LA VEGA, Carlos 
GÓMEZ LENCERO, Rocío  
GONZÁLEZ MARTÍN, Armando 
GRANDE PARDO, Cristina 
LLORET ROMERO, F. Javier 
LÓPEZ GARCIA, Eduardo 
LOPEZ MUNGUIRA, Miguel 
MAGARIÑOS SÁNCHEZ, Marta 
MARTÍN ABAD, Hugo J. 
MARTÍN MARTÍN, José 
MIGUEL AGUEDA, Fco. Javier de 
MONTERO LÓPEZ, Pilar 
NAVARRO CASTILLA, Alvaro 
PARDO DE SANTAYANA GÓMEZ DE OLEA Manuel Mª 
PARRA CATALÁN, Mª Teresa 
PÉREZ ÁLVAREZ, Mª José 
PEROPADRE LÓPEZ, Ana 
POLO CAVIA, Nuria 
ROY BARCELONA, Rosa 
SANZ RODRÍGUEZ, Francisco 
SENTIS CASTAÑO, Carlos 
TORRE ESCUDERO, Joaquina de la 
TORROJA FUNGAIRIÑO, Laura 
TURIÉGANO MARCOS, Enrique 
VALCARCEL NUÑEZ, Virginia 
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VAREA GONZÁLEZ, Carlos Mª 
VIERA VICARIO, Aberto 
ZABAL AGUIRRE, Mario 
 

 
PDIF 
 

BALADRÓN DE JUAN, Pablo 
MARTÍNEZ NEBREDA, Sergio 
SÁNCHEZ-VALVERDE ORTEGA, Félix 
VELA MARTÍN, Laura 
YAGO IBANEZ, Julia 

 

 

P.A.S.              
 

FERNANDEZ RODRÍGUEZ, Miguel A.                                           
PESADO CASTAÑO, Mª Francisca 

 

 
 

Excusan su asistencia 
 
CARDIEL SANZ, José Mª 
GARCIA MATEO, Rubén  
GARCÍA MEDINA, Nagore 
LEÓN ALVÁREZ, Yolanda 
PRADO MARTÍNEZ, Consuelo 
ROMO BENITO, Helena 
VILLA MORALES, María 
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ACTA DEL CONSEJO DE DEPARTAMENTO DE BIOLOGÍA 
CELEBRADO EL DÍA 23 de septiembre de 2022 

  
A las 12:00 se inicia la reunión en el Aula 003 del edificio de Biología con 27 asistentes. A las 12:15 

el cómputo de asistentes es de 47. La reunión es presidida por Rocío Gómez Lencero (Directora) y 
Manuel Pardo de Santayana (Secretario).  

 
1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior (25/05/2022) 
Se aprueba por asentimiento. 
 
2.  Informe de la Directora: 
 
La Directora comienza su informe despidiendo a los compañeros jubilados en el curso 2021-2022: 

profesora Pilar Mateo, profesor José Fernández Piqueras y profesor Jaime Gosálbez Berenguer. A los 
tres les envía un caluroso abrazo y les desea lo mejor en su nueva etapa vital. En el caso del Profesor 
Gosálbez, anuncia al consejo que el pasado mes de julio de 2022 quedó aprobado en Consejo de 
Gobierno su nombramiento como Profesor Emérito. 

Continúa dando la bienvenida a los compañeros que recientemente han promocionado: la Profesora 
Marta Martín Basanta y el profesor Juan Carlos Moreno han promocionado a Catedrática en el área de 
Fisiología Vegetal y Catedrático en el área de Botánica, respectivamente. Por otro lado, han 
promocionado a Titular de Universidad los siguientes profesores: María Villa Morales en el área de 
Genética; Óscar Cambra Moo en el área de Antropología; Virginia Valcárcel Núñez e Isabel Draper Díaz 
de Atauri en el área de Botánica; Juan Moreira de Rocha en el área de Zoología; y Rocío Gómez Lencero 
en el área de Biología Celular. A todos ellos les transmite la sincera felicitación del departamento.  

La Directora felicita también a los profesores Concepción Vaquero Lorenzo y Daniel Aguirre de 
Cárcer, quienes han obtenido plazas de PDI permanente de Contratada Doctora y Contratado Doctor, 
respectivamente, en el área de Genética.  

Continúa dando la bienvenida a las nuevas incorporaciones al Departamento: Mario Zabal Aguirre y 
Eugenia Elisabet Montiel Jiménez, como profesores Ayudantes Doctores en la comisión docente de 
Genética. Próximamente se incorporará también Cecilia García Campos como profesora Ayudante 
Doctora en el área de Antropología. 

A continuación, felicita a la profesora Yolanda León Álvarez, que ha sido nombrada Subdirectora 
para Gestión de Calidad de la EDUAM. 

A continuación, agradece a los últimos ponentes de Seminarios de Departamento: Alejandra Zarzo 
Arias, Museo Nacional de Ciencias Naturales (MNCN - CSIC), que impartió un seminario el día 10 de 

https://www.uam.es/ss/Satellite?c=Page&cid=1446780036316&language=es&nodepath=Seminarios+del+Departamento+de+Biolog%3Fa&pagename=FacdCiencias%2FPage%2FUAM_listado
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junio; y el Dr. Jaime Gómez Márquez, Universidad de Santiago de Compostela, que impartió un 
seminario el día 30 de junio. 

Seguidamente, la Directora comenta los asuntos derivados del último Consejo de Gobierno, 
celebrado el 14 de julio de 2022. 

Se anunció la renuncia de la Vicerrectora de PDI Mercedes Pérez Manzano. En septiembre se ha 
anunciado qué la nueva vicerrectora de PDI será la profesora Soledad Torrecuadrada García-Lozano. 

En Asuntos de estudiantes, se aprobó la convocatoria del programa de préstamo de material 
informático para el estudiantado de la Universidad Autónoma de Madrid matriculado en el curso 2022-
2023. Se trata de un programa de préstamo de ordenadores y webcams para estudiantes que acrediten 
una situación económica desfavorable. 

Se anunció que la herramienta que permite ver el grado del cumplimiento del plan Director está 
activa. La información se encuentra dentro del portal de transparencia -> información institucional -> 
Planes y programas plurianuales.  

Para finalizar su informe la Directora comenta que para el presente 2022-23, se espera que la 
situación económica que está atravesando la universidad, presente probablemente, situaciones 
difíciles. Pide a todos los miembros del consejo colaboración, para que, entre todos, se puedan buscar 
las mejores soluciones a los conflictos que vayan surgiendo. 

  
3. Asuntos de P.D.I. 
 
La Directora comienza informando que el proceso de OEP2022 está en marcha. En nuestro 

departamento hay actualmente cinco profesores/as acreditados a TU que participan en el proceso. Les 
desea la mejor suerte para que se puedan producir el mayor número de promociones a TU este año. 
Este año no hay ningún profesor participando en la OEP2022 de promociones a CU.  

Continúa anunciando que se van a producir dos incorporaciones de Ramón y Cajal de la convocatoria 
2021, los cuales son investigadores que se incorporan a la UAM durante el 2023, antes del 31 de 
diciembre de 2022 (https://www.aei.gob.es/convocatorias/buscador-convocatorias/ayudas-contratos-
ramon-cajal-ryc-2021). Se trata Álvaro Alonso Caballero, un investigador del King’s College London que 
se incorporará al grupo de los profesores Marta Martín Basanta y Rafael Rivilla Palma; y de Gerardo 
Pulido Reyes, actualmente en el INIA, que se incorporará al grupo de investigación de la profesora 
francisca Piñas. Les da la enhorabuena a ambos, deseando su pronta incorporación al departamento, 
que en todo caso será durante el 2022. Además, anuncia que también felicita al profesor Pedro Jiménez 
Mejías, pues ha obtenido también contrato Ramón y Cajal, pero que ha decidido trasladarse a la 
Universidad Pablo de Olavide en enero de 2023.  

 

https://www.aei.gob.es/convocatorias/buscador-convocatorias/ayudas-contratos-ramon-cajal-ryc-2021
https://www.aei.gob.es/convocatorias/buscador-convocatorias/ayudas-contratos-ramon-cajal-ryc-2021
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3.1. Renovaciones y prórrogas de contrato 

El Departamento de Biología propone que se renueve por otros 2 años el siguiente contrato: 

- Alberto Rastrojo Lastras (Profesor Ayudante Doctor Genética). Finaliza el primer periodo de 2 
años el 18/11/2022. 

Asimismo, el Departamento propone que se prorrogue por un 5º año el siguiente contrato: 

- David Buckley Iglesias (Profesor Ayudante Doctor Genética). Finaliza los 4 años de contrato el 
10/12/2022. 

 
Se aprueba por asentimiento. 
 
3.2. Plazas a concurso 

El profesor Pedro Jiménez Mejías (PAD de Botánica) ha obtenido un contrato Ramón y Cajal en la 
Universidad Pablo de Olavide. El Departamento, a petición de la comisión docente de Botánica, solicita 
que se convoque de nuevo la plaza para cubrir las necesidades docentes del área. 

Se lee la plantilla y se aprueba por asentimiento. 

3.3. Propuesta de nombramiento de profesores honorarios 

El Departamento propone el nombramiento de los siguientes profesores honorarios tipo b en el 
presente curso académico 2021/2022:  

- Dr. Ángel Martínez Ramírez, de la MD Anderson Cancer Center. Ha sido tutor profesional de 
prácticas externas del Grado en Biología de la estudiante María Rodríguez de Juan. 

 
- Dra. Isabel López de Silanes, investigadora del Centro Nacional de Investigaciones Oncológicas 

(CNIO). Ha sido tutora profesional de Prácticas Externas, y directora de TFG del grado en Biología de la 
alumna Cristina Pastor López 

Se aprueba por asentimiento. 
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4. Asuntos de Investigación 
 
4.1. Informaciones 

 Laura Torroja Fungairiño, Subdirectora del Departamento, toma la palabra e informa sobre 
los nuevos equipos comunes que se han adquirido en el departamento, cuyos detalles pueden 
encontrarse en la Web del Departamento/Equipos Comunes. Recuerda las normas que se han 
establecido para su correcto uso y que se han realizado cursos de iniciación. Estos se han grabado y 
están disponibles en el Equipo de Teams. Todos los usuarios deben conocer bien el manejo de los 
aparatos y por ello todos los usuarios deben realizar el curso o al menos visualizar el video tutorial. En 
el caso de estudiantes, se debe supervisar su uso durante los primeros días hasta que se vea que 
pueden trabajar autónomamente. Es fundamental que siempre que se usen los equipos, quede 
registrado en el sistema habilitado en Teams, para poder llevar un registro de la intensidad de su uso 
y para poder solventar las incidencias que surgen.  

La profesora Torroja continúa recordando las convocatorias de investigación del Departamento 
(Proyectos de Investigación del Departamento y de Ayudas TFM), y añade que es posible que el 
próximo año no se puedan convocar o se les conceda una partida presupuestaria notablemente 
menor. 

5. Asuntos docentes 
 
5.1. Informaciones 

La Directora comenta que la Comunidad de Madrid ha establecido que el 20 de marzo pasa a ser 
festivo por lo que habrá cambios en calendario. A continuación, transmite informaciones recibidas en 
la Comisión de Docencia de grado delegada de Junta de Facultad: indica que el proceso de 
matriculación ha variado respecto a las listas de espera para que el estudiante tuviera un orden de 
preferencia de universidad en la lista de espera. Ello ha favorecido la matriculación. Indica que se han 
matriculado en el grado de Biología 276 alumnos, 112 en Ciencias Ambientales, 86 en Bioquímica y 45 
en Grado en Ciencias. Por último, comenta que el equipo de gobierno, a través de una comisión 
designada explícitamente para ello y en la que participa la Vicedecana de Docencia de Grado de la 
Facultad, está trabajando en una propuesta para actualizar la normativa de evaluación.  

Manuel Pardo de Santayana, Secretario del Departamento, toma la palabra e informa que como 
todos los años en Noviembre se cierra el PDS del curso anterior (2021-22) y recuerda que los 
certificados docentes se basan estrictamente en la información de PDS y que una vez cerrado PDS ya 
no se puede cambiar en el futuro. Por ello es importante que todos aquellos que vayan a pedir 

https://www.uam.es/Ciencias/DB-EquiposComunes/1446768200860.htm?language=es&nodepath=Equipos%20Comunes
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certificados docentes, soliciten a M. Francisca Pesado un extracto de su PDS para comprobarlo. Indica 
que esto es especialmente importante para el PDIF y pide a los coordinadores de las comisiones que 
avisen a todos los que han participado en la docencia. También recuerda que antes del verano se pidió 
desde el decanato que se solventara un listado de incidencias detectadas en SIGMA-PDS, que ya han 
quedado resueltas.  

 

6. Ruegos y preguntas  

La profesora Mayte Parra, indica que en la matrícula no está igual el listado en Moodle y en SIGMA 
y la directora indica que ya le habían informado y parece estar solucionado. El profesor José Martín, 
sugiere que se ponga papel en los secamanos de los baños para ahorrar energía. 

  

 

 

Sin más asuntos que tratar, se cerró la sesión a las 13.10 H. 

 

El Vídeo del Consejo se puede visualizar en*:  
https://dauam.sharepoint.com/:v:/s/DepartamentodeBiologa/EXTUXA1G9NxAkhvNO7YNK-
4Bq3NWMeAnEbh-rDifGhuTJQ?e=Fl2nPi 
 

*Solo los miembros del Consejo de Departamento tienen acceso al vídeo. 

https://dauam.sharepoint.com/:v:/s/DepartamentodeBiologa/EXTUXA1G9NxAkhvNO7YNK-4Bq3NWMeAnEbh-rDifGhuTJQ?e=Fl2nPi
https://dauam.sharepoint.com/:v:/s/DepartamentodeBiologa/EXTUXA1G9NxAkhvNO7YNK-4Bq3NWMeAnEbh-rDifGhuTJQ?e=Fl2nPi
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